Año IX Número 2.928 1,10€ LUNES 24 DE OCTUBRE DE 2011

# Granada Hoy

www.granadahoy.com

El presidente francés, **Nicolas Sarkozy,** destaca en la cumbre de líderes europeos que España "ya no está en primera línea" de la crisis de deuda **P35** 



Fallece **Marco Simoncelli** al recibir el impacto de las motos de Edwards y Rossi cuando se había caído y perdido el casco en la segunda vuelta en Sepang **DP18** 

13 LOS FUNCIONARIOS DEL 6 HAN LLEGADO A ATENDER UN CENTENAR DE PROCESOS EN UNA SEMANA

# La saturación por despidos y cierres obliga a fijar juicios a finales de 2012

**Desbordados** El Juzgado Número 2 de lo Social de Granada ya está señalando vistas para enero de 2013 **Refuerzo** Los magistrados piden un nuevo órgano para afrontar el aumento de casos y la reforma legal prevista

6-9 EL PSOE ARRANCA EN ATARFE LA PRECAMPAÑA EN ANDALUCÍA PARA EL 20-N CON EL RESPALDO DE DIEZ MIL MILITANTES



# Los socialistas hacen bandera de la sanidad y la educación

 El candidato del PSOE dice que no habrá recortes y sitúa a Andalucía como ejemplo de buena gestión

#### **RUBALCABA**

"Aquí empezó todo. Sin vosotros no llegamos. Os necesitamos"

#### FELIPE GONZÁLEZ

"Estoy orgulloso de ponerme a sus órdenes. Todo lo ha hecho bien"

JOSÉ A. GRIÑÁN

"Andalucía ha ahorrado
en época de crecimiento
en lugar de derrochar"

10-11 EL PP PROMETE LEALTAD INSTITUCIONAL



#### Arenas asegura que el "bloqueo" a Granada acabará con las elecciones

Durante un encuentro regional de NNGG celebrado ayer en el Centro Cívico del Zaidín, el presidente andaluz del PP garantizó a Torres Hurtado que las "bofetadas" de la Junta y el Gobierno terminarán tras las elecciones.



**14-15** AHORRODE COSTES

## La UGR descarta una fusión con otros campus de la comunidad

La institución académica considera que su tamaño y su ubicación hacen inviable una fusión con otras universidades andaluzas, pero sí apuesta por aunar fuerzas con el entorno para ahorrar costes como exige el Ministerio.

#### Granada

# REORGANIZACIÓN DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR

#### **UN CAMPUS CON UN SÓLO LÍDER**

La UGR considera que su tamaño y ubicación hacen inviable una fusión con otro campus, pero apuesta por reforzar las agregaciones antes de 2015

# La UGR descarta una fusión con otras universidades andaluzas

El Ministerio de Educación trabaja en una normativa que insta a la agregación de los campus para ahorrar costes y conseguir mayor especialización • Granada apuesta por aunar fuerzas con el entorno

#### A. Beauchy / GRANADA

La Universidad de Granada no tiene la intención de fusionarse con ninguna otra universidad por mucho que una directriz europea recomiende esta vía como la mejor opción para especializarse y ahorrar costes. A pesar de que el Ministerio de Educación está trabajando ya en un decreto que recoge esta política, cuyo objetivo es dejar la puerta abierta a la integración de los campus españoles, la UGR apuesta más por una agregación con los agentes sociales y económicos de su entorno geográfico que con sus homólogas.

La crisis económica está forzando a los gobiernos europeos a reestructurar el mapa de la enseñanza superior, pues consideran que hay demasiadas universidades generalistas, con poca especialización y, por tanto, menos competitivas que las asiáticas o

# 2015

#### AÑO

La Estrategia 2015 apuesta por una especialización de las universidades que les permita ser más competitivas

las americanas. La nueva normativa establece los requisitos básicos para la creación y funcionamiento de las universidades e insta a las comunidades autónomas a que fomenten la agregación y especialización de sus centros superiores.

Para el secretario general de Universidades de la Junta de Andalucía, Francisco Triguero, la idea que se plantea es simple: "unir fortalezas y trabajar juntos dentro, para poder competir fuera". Partidario de hablar de "agregaciones" mas que de "fusiones", Triguero cree que "la suma de áreas temáticas estratégicas y la unión de universidades y entidades que son fuertes en un determinado ámbito ayuda a que todas ellas, en especial las universidades, ganen relevancia y prestigio internacional". Y reconoce que también contribuye al uso eficiente de los recursos, puesto que se comparten y se optimizan por parte de los diversos agentes que



El ministro Gabilondo, esta semana en la presentación de los nuevos Campus de Excelencia Inernacional.

### La Junta pide más implicación en las reformas

En el informe elaborado por expertos internacionales sobre la posición de España ante la Estrategia Universidad 2015 se recoge una serie de recomendaciones para que las universidades alcancen el horizonte de 2015 en las mejores condiciones posibles que, según informa Triguero, ya se están trabajando en Andalucía. Además de llevar a cabo fusiones estratégicas de universidades y/o instituciones de investigación, en el marco del

programa Campus de Excelencia Internacional, se recomienda por ejemplo que "se integre la gestión de la educación superior, la ciencia y la investigación, situando las competencias en un único órgano". También se apunta la conveniencia de "negociar con las comunidades autónomas la ampliación de los programas de becas existentes y establecer sistemas de préstamos para estudiantes en función de sus necesidades, como es el caso de las Talentia". Otra de

las sugerencias es "estrechar los vínculos con las industrias y las empresas a través de programas cooperativos que alternen la formación académica con la experiencia laboral"; que se "incorpore la formación para el emprendimiento en los programas universitarios; se "refuerce la capacidad de contribuir a la innovación"; e "instar a los Consejos Sociales de las universidades a ser más activos en la puesta en marcha de las reformas".

conforman la agregación, tanto instalaciones, docencia, investigación, etc.

Este camino ya se inició hace tres años con la creación de las convocatorias de Campus de Excelencia Internacional (CEI), en el que la Universidad de Granada se lanzó con el proyecto BioTIC, que consiguió la calificación en el ámbito regional, y con su colaboración en otros dos proyectos coordinados por la Universidad de Cádiz (Mar, que acaba de obtener el sello CEI regional) y la Universidad de Jaén (Patrimonio).

Sin embargo, por mucho que estos proyectos fomenten las agregaciones con otras instituciones y empresas, la UGR tiene claro que su tamaño (casi 60.000 estudiantes) y su ubicación (es la única universidad de la provincia de Granada, hacen inviable una fusión con otra universidad.

"El nuevo decreto no obliga a nada todavía. Se deberá contar con las competencias que en materia de universidad poseen las comunidades autónomas, como también con los criterios de las universidades que, siempre por voluntad propia, quieran acometer una reforma en su estructura de funcionamiento", matiza el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro a este diario.

Por su parte, Teodoro Luque, coordinador del proyecto BioTIC de Campus de Excelencia de la UGR, entiende que la directriz europea se plantea pensando en el modelo francés o finlandés. "En el norte de Europa hay muchas ciudades que tienen más de una universidad y, por tanto, tiene más sentido realizar fusiones. Las distancias entre ellas son pequeñas y pueden ahorrarse costes", explica Luque. Pero para el máximo responsable del CEI en Granada, esto no es factible cuando las universidades están en provincias o comunidades diferentes.

A pesar de la voluntad de cada universidad, la estrategia para 2015 está cada vez más clara y Triguero apunta dónde está modelo de referencia. "La agregación de capacidades constituye una apuesta inteligente y oportuna dada la situación actual, y los Campus de Excelencia Internacional brindan una buena oportunidad para crear estas agregaciones", añade el portavoz andaluz.

#### Granada

#### **DIRECTRIZ AUTONÓMICA**

La Junta de Andalucía apuesta por las agregaciones más que las fusiones como la mejor vía para competir fuera

#### **COMPROMISO CON LA UGR**

Teodoro Luque demanda a los agregados del campus BioTIC que se crean el proyecto, se impliquen y trabajen

#### **BIOTIC, AL DETALLE**

#### AGREGADOS

# Concurso de ideas para los estudiantes

Con el objetivo de implicar a los universitarios en el proyecto BioTIC, a final de año se va a lanzar un Concurso de ideas para mejorar el CEI granadino. Para ello, la organización lanzará una nueva campaña de información del proyecto y pedirá su colaboración a través de la web de BioTIC.

#### INVESTIGACIÓN

# Jornadas de trabajo con expertos en patrimonio

El equipo del CEI BioTIC está preparando unas jornadas de trabajo sobre patrimonio histórico y restauración que contará con la presencia de expertos procedentes de Marruecos, Túnez y Egipto, entre otros, que se celebrará esta primavera en Granada.

#### **EMPRESAS**

#### Centro de Transferencia Internacional BioTIC

Próximamente se van a celebrar en Marruecos unas jornadas sobre el proyecto BioTIC para ver qué hay que mejorar y de qué forma se puede implicar a más a las empresas. En este encuentro se tratará la creación de un Centro de Transferencia Internacional que permita conectar a empresas e instituciones de España y Marruecos para estrechar la colaboración transfronteriza.

#### FORMACIÓN

## Atracción de talentos a la Universidad

Profesores de reconocido prestigio internacional han dado conferencias e impartido seminarios lo largo de este año para mejorar la formación de los docentes e investigadores de la UGR. Para 2012 vendrán premio Nobel o similares en diversos ámbitos BioTIC.



Estudiantes de Bachillerato en el campus de verano de BioTIC.

# "Apuesto por las agregaciones, pero nunca entre universidades"

El coordinador de BioTIC no cree que los centros separados por largas distancias deban fusionarse

#### A. Beauchy / GRANADA

El coordinador del proyecto de Campus de Excelencia Internacional (CEI) BioTIC de la Universidad de Granada, Teodoro Luque, apuesta por una unión de fuerzas, pero no cree en la fusión entre universidades.

## -¿Qué opina sobre la reorganización de universidades?

-Aunar siempre está bien, pero la fusión no es una panacea. No acabo de entender las combinaciones que se están haciendo entre universidades en el caso de los CEI y me cuesta creer que eso derive en fusiones.

#### -¿No cree que ahorraría costes?

–Los Campus de Excelencia Internacional no implican un ahorro, al revés generan más burocracia.

# -Entonces, ¿cómo se puede optimizar el funcionamiento de las universidades, según usted?

-Yo apuesto por las agregaciones, pero siempre lo he interpretado entre una universidad y su entorno, nunca entre universidades. BioTIC es un ejemplo de esa sinergia, pues tiene casi un centenar de agregados de todos los ámbitos sociales y económicos. Sólo tenemos que creernos el proyecto e implicarnos en él.

#### -¿Será el mapa de las CEI para 2015 la hoja de ruta de las futuras fusiones universitarias?

-Eso no es factible. No es creíble que los campus internacionales que lideran universidades separadas por más de 200 kilómetros de distancia sean operativos. El



Teodoro Luque.

GRANADA HC

proyecto de sostenibilidad habla de la creación de campus con un entorno periurbano y próximos. Estos campus deben ser accesibles y permitir la movilidad entre sus usuarios. Tendría un coste muy elevado su fusión si están separados por largas distancias. Las nuevas estructuras no deben duplicar el trabajo y si un proyecto como el CEI es ya difícil de gestionar cuando lo lidera una única universidad, imagínese cuando está implicada más de una.

# -Las universidades como la UGR, ¿cómo pueden mejorar?

-La clave de las grandes universidades no está en crecer, sino en mejorar su calidad. Para conseguir un Campus de Excelencia Internacional tenemos que hacernos un hueco en las prioridades de los agregados y conseguir que trabajen en el proyecto. Ahora nuestro objetivo más inmediato es implicar también a los estudiantes en BioTIC.



# La red + social

¿Sabías que con solo UNA HORA PODRÍAS CAMBIAR LA VIDA DE UNA PERSONA?

Ahora tu Empresa y Cruz Roja te permiten hacer VOLUNTARIADO POR UN DÍA, verás todo lo que tienes que aportar.

Entra en la red más social y comparte experiencias únicas.



#### Vivir en Granada



LO MÁS DESTACADO

#### 'La Granada de Enrique Morente', en Cúllar Vega

La Casa de la Cultura de Cúllar Vega acoge la exposición 'La Granada de Enrique Morente'. La exposición es el resultado de un concurso que bajo el nombre 'Homenaje 2.0 a Enrique Morente' se gestionó a través de las redes sociales (Facebook y Twitter). Consta de 20 fotografías, elegidas entre las más votadas por el público en Facebook.





# 'M.C. Ercher. Universos infinitos' en Granada

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición 'M.C. Escher. Universos Infinitos'. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras hasta el 8 de enero de 2012. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico.

# El día por delante

24

lunes

Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

#### Convocatorias

GRANADA

# 'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición M.C. Escher. Universos Infinitos. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras hasta el 8 de enero de 2012. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos. Alhambra y Parque de las Cien-

# 'Con olor a sangre en la nariz'

David Escalona se aleja de sus tradicionales senderos artísticos en una muestra de videocreacioenes que son un proceso arqueológico de búsqueda y captura de imágenes. La muestra estará abierta hast el 11 de diciembre.

Palacio de los Condes de Gabia.

#### **Domingo Zorrilla**

Domingo Zorrilla ha seleccionado bajo el título 'Intemperies' una treintena de las pinturas realizadas durante la última década, de técnicas y temas diversos. "Cada cuadro es una especie de viaje, del que uno vuelve transformado y se queda siempre a la intemperie", reitera el artista jienense. • Palacio de los Condes de Gabia.

#### 'Leones, la restauración de un símbolo'

Los Leones del Patio más emblemático de la Alhambra 'vuelven' a los Palacios Nazaríes, después de tres años en los talleres de restauración del Patronato de la Alhambra y Generalife. Los doce leones de la Fuente de los Leones permanecerán expuestos en la Cripta del Carlos V.

Palacio de Carlos V.

#### 'La Granada de Enrique Morente'

La Casa de la Cultura de Cúllar Vega acoge la exposición 'La Granada de Enrique Morente'. La exposición es el resultado de un concurso que bajo el nombre Homenaje 2.0 a Enrique Morente se gestionó a través de las redes sociales (Facebook y Twitter). Consta de 20 fotografías, elegidas entre las más votadas por el público en Facebook y por técnicos de Artes Plásticas del área de Cultura de la Diputación. Entre ellas se podrá ver la imagen que resultó ganadora en este

Casa de la Cultura de Cúllar Vega

#### Del mar de la Habana al Jardín de Granada

Abierta hasta el 5 de noviembre en dos galerías. Sala Zaida de Caja Rural en Puerta Real muestra cuadros y objetos creados por el artista sobre el mar de la Habana. Se puede visitar todos los días excepto domingos y festivos de 18 a 21 h.

La Galería de Servicios Centrales de Caja Rural, en la Avenida Don Bosco exhibe 21 cuadros de gran formato inspirados en el jardín de Yegen del pintor cubano. Está abierta hasta el 5 de noviembre de 19 a 21 horas, excepto domingos y festivos.

 Sala Zaida y Galería de Servicios Centrales de Caja Rural.

#### Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en

#### ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@grupojoly.com



# Sopa de champiñones con buñuelos

#### Para cuatro personas:

700 grs de champiñones = 3 cebolletas aun diente de ajo = 50 grs de mantequilla = 2 vasos de leche = 3 vasos de caldo de verduras = unas gotas de zumo de limón = sal y pimienta negra molida = aceite de oliva = perejil picado = Buñuelos: = 150

aceite de oliva ■ perejil picado ■ Buñuelos: ■ 150
 grs de harina ■ 2 huevos ■ 50 grs de queso manchego ogruyére rallado ■ cebollino fresco ■ aceite, pimienta y sal

• Limpiar los champiñones y reservamos unos cuantos para decorar. Se pican menudos y los rociamos con unas gotas de zumo de limón. Ponemos una cazuela al fuego y calentamos la mantequilla con un chorrito de aceite de oliva y rehogamos las cebolletas muy picadas hasta que se ablanden.

Añadimos los champiñones y el diente de ajo laminado, mezclar bien, bañar con el caldo caliente y añadir sal y pimienta. Tapamos y cocemos durante media hora.

Apartamos del fuego y dejamos enfriar un

poco. Trituramos con la batidora y pasamos luego la crema por el chino.

• Añadir la leche, rectificar de sal y volvemos a poner a fuego muy suave, moviendo sin cesar para que no se pegue, durante cinco o diez minutos más.

En un bol batimos los huevos, añadir el cebollino picado, sal, pimienta, el queso rallado y la levadura. Incorporar poco a poco la harina tamizada y mezclar bien.

• Formar buñuelos pequeñitos y freírlos en abundante aceite caliente hasta que estén dorados. Sacarlos a escurrir sobre papel absorbente

• Limpiamos y cortamos en láminas los champiñones que habíamos reservado. Calentamos unas gotas de aceite de oliva enla plancha y los salteamos.

 Servimos la crema en cuencos, repartimos por encima los buñuelos y las láminas de champiñón salteado.

Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy



TUPPERWARE
Tu gran oportunidad
958812635

#### LA RECOMENDACIÓN

Exposición



Imagen de 'Luz', corto que se proyecta en el ciclo de cine fantástico.

# Los niños, en el FIJR

El Festival Internacional de Jóvenes Realizadores se acerca hoy a los más pequeños con diferentes proyecciones, a partir de la mañana, en el Teatro Isabel la Católica, de películas infantiles.

Por la tarde, comienzan las proyecciones en el Palacio de los Condes de Gabia con la exhibición de la película *En penumbra*, del realizador granadino José Luis Lozano.